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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили перспективы развития оленеводства 
В Дудинке состоялось совместное выездное заседание Координационного Совета 

Ассоциации по взаимодействию представительных органов государственной власти и 
местного самоуправления Красноярского края, комитетов по делам севера и 
агропромышленной политике и по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Законодательного Собрания.  

Как стало известно "Веку", в заседании приняли участие депутаты Законодательного 
Собрания края и представители исполнительных органов власти, прибывшие в рамках 
официального визита на территорию Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района, а также представители органов местного самоуправления, общественных 
организаций и сельскохозяйственных предприятий муниципального района.  

Темой заседания стало социально-экономическое развитие сельских территорий. Глава 
Таймыра Сергей Батурин во вступительном слове подчеркнул, что сельское хозяйство 
Таймыра на современном этапе является органичной составляющей единого 
агропромышленного комплекса Красноярского края.  

С докладом о развитии рыболовства и оленеводства в Красноярском крае, а также о 
ходе выполнения решений комитета по делам села и агропромышленной политике 
Заксобрания края выступил заместитель министра сельского хозяйства и продовольственной 
политики Красноярского края Александр Походин. В своём выступлении он подчеркнул, что в 
настоящее время Таймыр является обладателем самого большего поголовья оленей, 
прирост которого стабильно наблюдается на протяжении многих лет. Замминистра 
предложил главе муниципального района начать совместную работу над проектом 
долгосрочной целевой программы, направленной на развитие сельскохозяйственной отрасли 
Таймыра. Это предложение поддержал и Валерий Сергиенко, председатель комитета по 
делам села и агропромышленной политике Законодательного Собрания края. "Развитие 
оленеводства заслуживает отдельной целевой программы. Наша поездка на Таймыр ещё раз 
это подтверждает. Нам предстоит принять ряд серьезных мер для придания динамики 
развитию северных территорий", - резюмировал он.  
        Руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев в своем выступлении отметил, 
что "наращивание поголовья домашнего оленя на Таймыре является элементом 
осуществления продовольственной безопасности не только муниципального района, но и 
всего региона в целом". Он рассказал присутствующим о текущем состоянии дел в сельском 
хозяйстве на Таймыре и наиболее актуальных проблемах, сложившихся в традиционных 
отраслях хозяйственной деятельности народов Таймыра, решение которых возможно лишь 
при использовании широкого спектра организационных и экономических мер. К основным 
проблемам в области рыболовства и домашнего оленеводства он отнёс: отсутствие 
централизованных пунктов приёмки, хранения и транспортировки продукции (факторий); 
специализированного учёта оленьих пастбищ; норм в краевом законодательстве, 
предусматривающих компенсацию части затрат по ремонту плавательных средств и 
поддержки обновления основных фондов рыбодобывающих и перерабатывающих 
предприятий. Также был обозначен вопрос строительства жилья на селе, в решении которого 
в последние три года прослеживается хорошая динамика. Однако трудности возникают с 
доставкой строительных материалов по причине сложных транспортных схем, характерных 
для территории района.  

По результатам обсуждения озвученных вопросов было принято решение, что 
министерство сельского хозяйства и продовольственной политики края подготовит поправку о 
включении в краевую программу поддержки субъектов агропромышленного комплекса 
мероприятий, направленных на компенсацию части затрат по ремонту плавсредств. Кроме 
этого, члены Координационного Совета выразили намерение принять меры для решения 
других вопросов, актуальных для сельскохозяйственной отрасли Таймырского 
муниципального района. 

«Век» 
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Таймырцев приглашает «Газетный бульвар» 
В субботу 15 сентября на Набережной площади г.Дудинки состоится праздничное 

мероприятие «Газетный бульвар», посвященное 80-летию со дня выпуска первого номера 
газеты «Таймыр».  

В этот день на Набережной будут развернуты экспозиции, посвященные истории 
печатного издания, установлены стенды с газетными статьями, написанные на языках 
коренных народов Таймыра. Познакомиться с бытом оленеводов, увидеть раритетные рации, 
полистать страницы газет давних лет горожане смогут в «Красном чуме «Поселковые 
новости». В центре площади будет размещена выставка лучших фотоснимков из жизни 
Таймыра, рядом с которой юные жители заполярного города на асфальте смогут оставить 
рисунок и поздравление для любимой газеты.  

Кроме того, на празднике горожане смогут на видеокамеру задать волнующие их 
вопросы представителям органов местного самоуправления муниципального района, а также 
подписаться на газету «Таймыр» на 2013 год по льготной цене. Для удобства посетителей 
праздника на Набережной площади будет работать кафе.  

Развлекательные площадки начнут свою работу в 13.30 часов. Праздничный концерт, 
подготовленный артистами городского Дома культуры, состоится в 14.00 часов. Со сцены с 
юбилеем коллектив редакции поздравят первые лица муниципального района, главный 
редактор газеты «Таймыр», коллеги. 

«Таймыр» 
 

Советы старейшин намерены привлечь для профилактики правонарушений на 
Таймыре 

Член Общественного совета ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, 
председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Сидор Чуприн и его 
коллега по Ассоциации Николай Маймаго провели семинар для участковых полицейских 
Дудинки. Его темой стала совместная работа полиции и общественности по профилактике 
преступлений. Об этом сообщили в пресс-службе краевой полиции.  

 Оба участника семинара – ветераны правоохранительных сил Таймыра. Основная часть 
семинара была отведена обсуждению вопросов, направленных на профилактику 
преступности. Среди них: проблемы алкоголизации населения, реабилитации ранее судимых 
и работе по предупреждению правонарушений в некоторых отдалённых сёлах. 

 Молодому сотруднику полиции, впервые приехавшему в незнакомое село, справиться с 
задачами нелегко. Потому новым сельским участковым члены Ассоциации коренных 
малочисленных народов заранее пообещали помощь и поддержку своих активистов. А они 
есть в любом сельском населённом пункте Таймыра. Также весомую помощь полиции в 
работе по профилактике преступности должно оказать заслушивание на советах старейшин 
тех, кто часто привлекается к административной ответственности.  

 В разбросанных на протяжении бескрайней тундры сельских населённых пунктах 
Таймыра сохранились Советы старейшин, которые пользуются большим авторитетом среди 
местного населения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В городском центре народного творчества снова  встречают гостей 
6 сентября сотрудники городского Центра народного творчества познакомили 

преподавателей Санкт-Петербургского университета им. А.С. Пушкина с выставкой работ, 
составляющих «золотой фонд» ГЦНТ. В выставочном зале Центра гости Дудинки осмотрели 
образцы национальной одежды коренных народов Таймыра, изделия из меха, бисера, 
оленьего рога и бивня мамонта, произведения изобразительного искусства северных 
художников. 

14 сентября в стенах ГЦНТ ожидают группу школьников и преподавателей из Игарки, 
которые выиграли учреждённый фондом М.Прохорова грант на поездку в Дудинку. 
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Сотрудники Центра готовят для игарчан программу, в которую включены: посещение 
выставки картин художника из Потапово Ивана Силкина, знакомство с обрядами коренных 
народов Таймыра, с национальными играми, кухней и изделиями декоративно-прикладного 
искусства северных этносов. Кроме сотрудников Центра, в мероприятиях примут участие 
члены семейных клубов – ненецкого «Май”ма» и нганасанского «Ня танса».       
 
В Таймырском краеведческом музее чествовали дарителей 

7 сентября в рамках мероприятий, посвященных 75-летию со дня основания 
Таймырского краеведческого музея, состоялся праздник под названием «День дарителя». В 
конференц-зале музея собрались люди, в разные годы пополнявшие музейные фонды 
новыми экспонатами. Только в течение последних пяти лет коллекции краеведческого музея 
приросли 424 предметами истории, в числе которых вещи, имеющие бытовое значение, 
природные ископаемые, книги, изделия декоративно-прикладного творчества и 
изобразительного искусства.  

Так, например, в 2008 году старожилами Дудинки Александрой Москвиной и Раисой 
Зевалич в дар музею была передана коллекция бытовых предметов второй половины ХХ 
века, а бывший политзаключённый Норильлага Александр Сновский  подарил более 50 
вещей из личной коллекции, рассказывающих о жизни политзаключённых. В 2009-ом 
Александр Ядне презентовал музею череп бизона, найденный рыбаками недалеко от посёлка 
Носок, а Софья Яр подарила несколько традиционных ненецких кукол и предметы для 
женского рукоделия. В 2011 году жительница Дудинки Клавдия Ялугина презентовала музею 
коллекцию сувениров из Турции, горожане Владимир Таранец и Виктор Соломатов  отдали в 
дар эскизы, наброски и картины таймырских художников Бориса Молчанова и Матюмяку 
Турдагина, а художник из Санкт-Петербурга Виктор Татаренко подарил семь своих 
живописных и графических работ. 

В рамках «Дня дарителя» музей провёл акцию под названием «Впиши себя в историю». 
Только непосредственно в день праздника жители нашего города принесли в музей более 35 
предметов, которые впоследствии станут экспонатами выставок. Наверняка, особое место в 
музейной экспозиции займут и личные вещи, а также государственные награды, 
принадлежавшие известному на Таймыре человеку, Герою Социалистического труда Егору 
Ямкину, которые накануне «Дня дарителя» передала музею его дочь, Ольга Ямкина.   
 Гости праздника поблагодарили музейных работников за умение быть непревзойдёнными 
«хранителями вещественного прошлого», а те, в свою очередь, вручили дарителям  книги и 
сувениры с символикой Таймырского краеведческого музея.  

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В пятницу в Норильском колледже искусств откроется выставка произведений 
известного нганасанского художника Мотюмяку Турдагина  

10 сентября почетному гражданину Таймыра Мотюмяку Сочуптеевичу Турдагину 
исполнилось бы 73 года, а в минувшем августе прошло десятилетие со времени его ухода в 
мир предков. Таймырский дом народного творчества, где хранится творческое наследие 
самобытного мастера, представил для экспонирования более пятидесяти графических работ. 
На открытие выставки, которая расположится в музее отделения декоративно-прикладного 
искусства и народных промыслов НКИ, приедут гости из столицы Таймыра.  

Выставка будет открыта до середины октября в здании Норильского колледжа искусств 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Предприятия ЗФ "Норникеля" в августе с производственным планом справились 

В августе все подразделения Заполярного филиала с плановыми заданиями по выпуску 
готовой продукции справились в полном объеме, пишет газета "Заполярный вестник".  
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 Начальник производственного управления Заполярного филиала 
"Норильского никеля" Сергей Гресь рассказал журналистам, что в августе все подразделения 
отработали согласно производственному плану, обеспечив стопроцентный выпуск готовой 
продукции.  

 Горняки, несмотря на начавшуюся реконструкцию южной подземной машины скипового 
ствола №3 рудника "Таймырский", в полном объеме обеспечили рудой подразделения 
обогатительно-металлургического комплекса. 

 Не помешали выполнению плана и прошедшие ремонты на "Надежде" и Талнахской 
обогатительной фабрике. На ТОФ выполнена полная переврезка технологического 
оборотного водоснабжения и заменены 2 флотомашины, что позволит в дальнейшем 
обеспечить стабильную работу и бесперебойный выпуск готовой продукции компании.  

 В августе начат и 44-суточный ремонт клинкерной линии Цементного завода. При этом 
выпуск готовой продукции не снизится за счет ранее наработанного и заскладированного 
клинкера.  

 Не отстали от графика и транспортники, обеспечив бесперебойные грузоперевозки. Что 
касается летней навигации, несмотря на определенные сложности, связанные с низким 
уровнем воды в Енисее, все грузы доставляются по расписанию. Навигация проходит без 
срывов и закончится, как и положено, в первой декаде октября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Патриарх Кирилл благословил Красноярск  
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл благословил Красноярск. Сегодня, 12 апреля, 

патриарх посетил часовню Параскевы Пятницы. Он прибыл туда с губернатором 
Красноярского края Львом Кузнецовым и главой города Эдхамом Акбулатовым. Также среди 
сопровождающих был замечен бывший глава города, депутат Госдумы РФ Петр Пимашков. 

Как только патриарх вышел из автомобиля, он подошел к стоявшим возле часовни 
верующим, которые получили его благословение. Затем губернатор и глава города 
рассказали патриарху об истории часовни и пояснили, насколько это почитаемое для 
красноярцев место. После этого патриарх зашел в храм и поставил свечу. Выйдя на 
площадку перед часовней, он благословил город. 

Напомним, сегодня утром патриарх Кирилл освятил храм Рождества Христова на 
Рождественской площади. На открытии присутствовали губернатор Лев Кузнецов с супругой, 
спикер Законодательного Собрания края Александр Усс, глава города Эдхам Акбулатов, 
председатель городского Совета депутатов Владимир Чащин, депутат ЗС Алексей Клешко, а 
также бывший глава Красноярска, депутат Государственной думы РФ Пётр Пимашков. После 
обеда патриарх посетил Успенский мужской монастырь, откуда выехал в часовню. 

«Лаборатория новостей» 
 

Михаил Прохоров продает свое красноярское золото 
Бизнесмен и политик Михаил Прохоров, прописанный в селе Еруда Красноярского края, 

продает свою долю в золотодобывающей компании Polyus Gold, которой в крае принадлежат 
права на разработку пяти месторождений драгоценного металла. 

Как пишет журнал Forbes, один из крупнейших активов Прохорова выкупает его партнер 
по этой компании Сулейман Керимов, известный широкой аудитории как владелец 
махачкалинского футбольного клуба "Анжи". 

Керимову уже принадлежит 40,22% акций Polyus Gold, и после покупки пакета Прохорова 
(37,78%) он станет основным владельцем крупнейшей золотодобывающей компании России. 
По информации издания, бизнесмен уже договорился о кредите с ВТБ. 

Сумма сделки не разглашается, однако в случае, если она состоится, Прохоров вновь 
получит несколько миллиардов долларов наличными — капитализация Polyus Gold на 
Лондонской фондовой бирже превышает 10 миллиардов долларов. В декабре 2011 года 
состояние Михаила Прохорова оценивалось в 13,2 миллиарда долларов. 
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По оценке экспертов, доля Михаила Прохорова стоит около 3,8 миллиарда 
долларов. "Однако Прохорову было бы интересно продать свою долю с премией к рынку в 
15–20%", – цитирует "Газета.ру" аналитика из БКС Олега Петропавловского. 

Зачем Керимову красноярское золото? Теоретически, рассуждает Forbes, бизнесмен с 
выкупленной у Прохорова долей может попробовать создать российский аналог BHP Billiton 
— огромную компанию, куда вошли бы крупнейшие горнорудные предприятия. 

Объединившись с "Полиметаллом", Polyus Gold может стать второй в мире компанией по 
запасам золота. А для большей схожести с BHP Керимов и его партнеры могут предпринять 
попытку объединиться с "Норникелем" и UC Rusal. Крупным акционером последней, кстати, 
пока остается все тот же Прохоров, заключает издание. 

Сибинфо  
 

Замглавы районной администрации в Красноярье попался на взятке в 200 тысяч 
рублей – МВД 

Сотрудники Управления экономической безопасности красноярской полиции поймали с 
поличным при получении взятки в 200 тысяч рублей заместителя главы администрации 
Канского района края, сообщают в региональном управлении МВД. 

"Как выяснили стражи правопорядка, 200 тысяч рублей были "наградой" чиновнику за 
оказание им содействия учредителю строительной фирмы при исполнении гражданского 
договора на проведение капитального ремонта в здании на общую сумму более 2,5 
миллиона, а также за решение вопроса о выделении дополнительных бюджетных средств в 
сумме 243 тысячи для ремонтных работ", – говорится в сообщении. 

Самое интересное в этой истории – это то, что данные работы вообще не были 
включены в техническое задание к договору. Более того, канский чиновник рассчитывал на 
длительное сотрудничество. Как сообщают в полиции, он предложил свое дальнейшее 
покровительство при проведении госаукционов. Однако накануне утром мужчина был схвачен 
с поличным и уже успел во всем признаться. 

Сибинфо  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Требования к СМИ, Интернету и рекламе должны быть объектом повышенного 
внимания, заявил Путин  

Президент РФ Владимир Путин заявляет, что выступает против идеологической цензуры, 
но считает, что требования к СМИ, Интернету и рекламе должны быть объектом повышенного 
внимания как общественности, так и законодателей. 

"В современном мире дети учатся не только в школе. От того, что они видят, слышат, что 
они читают, во многом зависит морально-нравственный климат в обществе. Считаю, что 
обоснованные требования к рекламе, к работе СМИ, к интернет-контенту, к сетям 
распространения печатной и видеопродукции должны стать объектом серьезного, 
повышенного внимания общественности и законодателей", - заявил Владимир Путин на 
совещании с представителями общественности, посвященном нравственному и 
патриотическому воспитанию молодежи, которое проходит в Краснодаре. 

При этом глава государства подчеркнул, что "всегда был против какой-либо 
идеологической цензуры", которая убивает творчество. "Речь о другом - о четких правилах и 
ответственности, а также о приоритетах и принципах культурной политики", - отметил он. 

Как пояснил Владимир Путин, государство должно четко определить для себя, какие 
общественные, творческие, культурные проекты оно будет поддерживать. 

Он также указал на то, что одна из важнейших задач государства и общества - "оградить 
детей от порнографии, пропаганды насилия, жестокости, аморального и непристойного 
поведения". Он напомнил, что на этот счет уже принят целый ряд решений, и попросил 
участников совещания высказать по этому поводу свое мнение. 

ИТАР -ТАСС 
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Путин призывает воспитывать патриотизм исторической правдой 
 Президент России Владимир Путин предлагает строить патриотическое воспитание на 

правде, даже если она неприятная. "Мы все здание нашего патриотизма должны строить на 
правде, должны быть честными всегда, даже если правда неприятная", - сказал глава 
государства на встрече в общественниками, посвященной нравственному и патриотическому 
воспитанию. 

Президент также призвал знакомить общество не с фрагментами истории, а 
предоставляя полную картину. В качестве примера он привел трагедию в Катыни. 

"Трагедия ужасная, но при этом никто не хочет вспоминать о трагедии наших пленных 
1920-х годов. Надо говорить об этом. Да, такая была жизнь, такой был мир кривой - 
уничтожали друг друга", - сказал Путин. По его мнению, "начинаешь все это взвешивать, когда 
смотришь на полную картину, а не только на какой-то фрагмент, по-другому все смотрится". 

INTERFAX.RU 
 

Медведев заступился за Pussy Riot. Премьер-министр выступил против тюремного 
заключения для участниц панк-коллектива 

Дмитрий Медведев высказался резко против тюремного заключения участниц панк-
группы Pussy Riot, которые были ранее приговорены к двум годам колонии за "панк-молебен" 
в храме Христа Спасителя. По мнению главы правительства, для девушек было бы 
достаточно условного срока с учетом того времени, которое они уже провели в СИЗО. "С 
моей точки зрения, той кары, которую они уже понесли, вполне достаточно", - заявил он на 
встрече с активом "Единой России". 

В то же время Медведев добавил, что к поступку участниц Pussy сам он относится 
крайне негативно. "Меня тошнит от того, что они сделали", цитирует его РБК. По словам 
Медведева, те же эмоции у него вызывают внешний вид девушек и "истерика" вокруг 
судебного процесс над ними. Напомним, ранее президент РФ Владимир Путин призвал не 
судить участниц панк-группы "так уж строго". Приговор, впрочем, все равно был вынесен 
обвинительный. 

Глава правительства также раскритиковал закон о запрете на владение чиновниками 
собственности за рубежом. "Если мы будем таким образом пугать бизнес, говорить ему: "если 
ты хочешь прийти на государственную службу, то ты все (недвижимость) спрячь куда-нибудь, 
а потом мы тебя примем", - я не думаю, что это укрепит нашу государственную службу и в 
конечном счете будет способствовать правопорядку в нашей стране", - приводит его слова 
РИА "Новости". 

По мнению Медведева, данный закон является бессмысленным и идти в поисках 
решения этого вопроса необходимо другим путем - декларирования доходов и 
декларирования ряда расходов. "Мы должны способствовать тому, чтобы чиновники 
открывали себя, а не прятали. Насколько я понимаю, та модель, которая находится сегодня в 
Госдуме, она довольно лукавая", - заключил премьер-министр. 

В то же время премьер добавил: деньги чиновникам следует все же хранить в 
российских банках. Таким образом, считает Медведев, госслужащие смогут разделить 
финансовые риски вместе со всей страной. "Они должны хранить деньги в своей стране и 
разделять с ней риски", - резюмировал он. 

Еще одним важным заявлением главы правительства стало подтверждение того факта, 
что образование в России останется бесплатным. "У нас было, есть и будет бесплатное 
образование. Это базовый институт", - констатировал премьер, добавивший, что страна, ко 
всему прочему, должна "сохранить все социальные завоевания последних лет". 

Утро 
 

Медведев обещает защитить граждан от пенсионной реформы 
Премьер РФ, председатель партии "Единая Россия" Дмитрий Медведев опроверг 

сообщения о том, что накопительная часть пенсии может быть отменена без каких-либо 
компенсаций такого шага. На встрече с пензенским активом "Единой России" он ответил на 
вопрос, чего ждать от реформы пенсионной системы. 
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"Ждать, скажу коротко, от модернизации пенсионной системы только ее улучшения. 
Никаких сомнений быть не должно. Мы не вправе изменить пенсионную систему таким 
образом, чтобы наши люди что-нибудь потеряли. Это неверно, неправильно и нечестно", - 
заявил Медведев. 

Он подтвердил, что сейчас обсуждаются разные подходы к тому, какие элементы 
пенсионной системы могут быть изменены. 

"Есть идея, касающаяся модернизации накопительной части пенсии. Но никто не говорит 
просто об отмене накопительной части пенсии", - подчеркнул премьер. 

INTERFAX.RU 
 

Минрегионразвития РФ. Министерство подготовило положение о жилищном надзоре 
Под государственным жилищным надзором подразумевается деятельность, 

направленная на предупреждение, выявление и пресечение нарушений, совершенных 
органами госвласти, местного самоуправления, а также юридическими лицами и их 
руководителями, должностными лицами, индивидуальными предпринимателями и 
отдельными гражданами. 

В соответствии с документом, координировать деятельность органов, осуществляющих 
государственный жилищный надзор, будет Минрегион РФ. Сейчас контроль в жилищно-
коммунальной сфере носит децентрализованный характер и осуществляется федеральными 
органами исполнительной власти и органами исполнительной власти субъектов РФ. Это не 
позволяет проводить единую политику в области обеспечения безопасности и сохранности 
жилищного фонда. Теперь жилнадзор не будет осуществляться государственными 
учреждениями, подведомственными органам исполнительной власти субъектов РФ, 
говорится в проекте документа. 

АСДГ 
 

Михаил Прохоров предложил разработать Религиозный кодекс 
Предприниматель Михаил Прохоров предложил разработать концепцию Религиозного 

кодекса. С таким предложением он выступил в своей статье для газеты "Коммерсантъ". Этот 
документ, по его мнению, должен урегулировать отношения церкви с государством.  

Благодаря Религиозному кодексу "будет создана прочная светская основа для 
полноценного сотрудничества российского государства, российского общества, всех 
российских конфессий в незавершенном деле строительства обновленной и исцеленной 
России", полагает бывший кандидат в президенты.  

Сейчас, отметил Михаил Прохоров, "отношения церкви, государства и общества в нашей 
стране декларированы, но фундаментально не прояснены". По его словам, норм, 
прописанных в Конституции, недостаточно, так как это "лишь рамка, которая не наполнена 
реальным содержанием, правовым, политическим и, главное, - культурным".  

Бизнесмен предложил реализовать создание концепции Религиозного кодекса на базе 
его партии "Гражданская платформа". Прохоров отметил, что для этого необходим широкий 
диалог, который может вестись "через инструменты краудсорсинга и публичного обсуждения". 
По его словам, после того, как будет разработана концепция, над документом начнут 
работать юристы, которые превратят эту концепцию в полноценный юридический документ.  

Михаил Прохоров отметил, что сейчас "не видит более важной задачи", чем написание 
подобного кодекса. "Нам необходимо как можно скорее выбрать наиболее эффективную 
стратегию будущих перемен. Но для любого выбора нам прямо сейчас необходим мир. 
Гражданский, то есть светский мир", - подчеркнул он.  

В своей статье предприниматель назвал неожиданным то, что "в центре потрясений 
оказалась РПЦ". В связи с этим он вспомнил о деле Pussy Riot, по которому были осуждены 
три участницы группы, которые исполнили песню в Храме Христа Спасителя. Этот инцидент 
спровоцировал широкое общественное обсуждение. Некоторые священнослужители, в том 
числе и патриарх Кирилл, заявляли, что против РПЦ ведется информационная война. 

Лента 
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От кризиса Россия не умрет. Но помучиться придется. Экономические 
чиновники с удовольствием взялись за любимое дело - составление прогнозов 

Российские экономические чиновники с удовольствием взялись за любимое дело – 
составление прогнозов. Страшных и не очень. 

На сей раз подошла очередь Прогноза социально-экономического развития РФ на 2013-
2015 гг., подготавливаемого Министерством экономического развития (МЭР) РФ. Необходимо 
сразу отметить, что ничего особо страшного даже при самом неблагоприятном развитии 
событий в мировой экономике эксперты МЭР на ближайшие годы не видят. Так, даже при 
негативном сценарии рецессия России не грозит, рост ВВП в этом случае составит в 2013 г. 
0,5%. Негативный сценарий характеризуется ухудшением динамики мировой экономики (на 
грани стагнации в развитых странах). В этих условиях ожидается снижение цены на нефть к 
2013 г. до 80 $/баррель, а в 2014-2015 гг. предполагается небольшой (на 1-2% в год) рост. 

Впрочем, это лишь "лайт-вариант" негативного прогноза. Эксперты МЭР не исключают и 
еще более неблагоприятного развития событий. Углубление кризиса в еврозоне может 
серьезно затронуть еще и американскую экономику и перерасти в новую волну масштабного 
банковского и мирового экономического кризиса. Эта волна будет сопровождаться более 
глубоким падением мировых цен на нефть – до $60 за баррель. В этом случае российская 
экономика может испытать и падение ВВП, однако его масштабы, по мнению авторов 
прогноза, будут меньше, чем в 2009 году. 

Очевидно, что в рамках данного прогноза негативный сценарий не предполагает 
полномасштабного кризиса и экономической депрессии, равно как и никакого позитивного 
развития. "Учитывая большую зависимость российской экономики от внешнеэкономической 
конъюнктуры, этот сценарий обостряет риски для устойчивости банковской системы, 
платежного баланса и общего уровня уверенности экономических агентов", – отмечается в 
документе МЭР. 

Куда веселей выглядит оптимистический сценарий, предусматривающий сохранение 
относительно высоких темпов роста мировой экономики и мировых цен на нефть. В случае 
сохранения в 2013-2014 гг. нефтяных цен на уровне 110-115 $/барр. и роста до 120 $/барр. в 
2015 г., темпы роста ВВП в следующие три года могут быть выше базового сценария и 
оцениваются на уровне 3,9-4,6% в год. 

В подготовленном МЭР документе подчеркивается, что в качестве базового параметра 
для разработки федерального бюджета на 2013-2015 гг. предлагается рассматривать 
умеренно-оптимистичный вариант. В соответствии с ним рост российского ВВП в 2013 г. 
составит 3,7%, в 2014 г. – 4,3%, в 2015 г. – 4,5%. 

Впрочем, МЭР, судя по всему, решило не ставить легких задач и снизило прогноз 
средней цены на нефть Urals на 2013 г. до $97 за баррель. На текущий год министерство 
прогнозировало этот показатель на уровне 109 $/баррель. В прогнозе планового показателя 
на 2014 г. средняя цена указывается на уровне 101 $/барр., а на 2015 . – 104 $/баррель 

По данным Минфина, в среднем за первое полугодие 2012 г. цена на нефть Urals 
составила 112,06 $/барр., увеличившись по сравнению с январем-июнем 2011 г. на 3,6% (со 
108,12 $/барр.). 

Что касается непосредственно субъектов российской экономики, они не столь 
оптимистичны в своих прогнозах, хотя также не рисуют апокалиптических картин. Так, 
российско-британская компания ТНК-ВР в ближайшие 10 лет прогнозирует цену на нефть на 
уровне 80-90 $/баррель. Этот показатель заложен в базовый сценарий развития компании. "В 
ближайшие 10 лет мы видим устойчивый уровень цен даже с поправкой на кризис – на уровне 
80-90 долларов, даже ближе к 90 долларам", – заявил исполнительный вице-президент ТНК-
ВР Михаил Слободин, выступая на слете поставщиков и подрядчиков компании. Он отметил, 
что уровень цен вряд ли будет постоянным и в ближайшие 1-3 года вероятно временное 
снижение цены до 60-80 $/баррель. 

«Утро» 
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В России официализируют электронный документооборот 
Разработанный российским Министерством коммуникаций и связи законопроект «О 

почтовой связи» предусматривает создание на территории РФ официальной электронной 
почты, пишет 12 сентября «Коммерсантъ». Цель ее — не конкурировать с уже 
существующими почтовыми сервисами, а перевести в электронную форму документооборот в 
области официальных деловых бумаг. 

Официальный электронный почтовый ящик, как гласит законопроект, предназначен 
главным образом для юридических лиц. Обслуживание его станет платным, на основе 
абонентского соглашения. Целевое назначение системы - обмен официальными бумагами и 
деловая переписка. Все пересылаемые по данной сети блоки информации будут иметь статус 
официальных документов. Так, например, подобная переписка будет иметь официальный 
статус для предъявления в ходе судебных споров. Оператор связи в этом случае выступит в 
роли «электронного нотариуса», держателя реестра документооборота.  

Государственные органы также получат возможность частично перевести 
регистрируемые отправления (письма, выдающиеся под роспись) в электронный оборот. 
Почтовый оператор в этом случае уменьшит расходы на пересылку, исключив собственные 
расходы на логистику, и ускорит доставку письма. Также через официальный электронный 
ящик абонент сможет пересылать письменную корреспонденцию и почтовые денежные 
переводы с банковского счета на банковский счет, равно как и корреспонденцию от 
физического лица в банк и обратно, либо между физическими лицами. 

Физическое либо юридическое лицо сможет получить доступ к официальному почтовому 
сервису лишь после оформления соответствующих документов. Почтовый оператор должен 
гарантировать защиту от несанкционированного доступа к персональному почтовому ящику. 
Сервис будет востребован главным образом у тех, кому нужна твердая уверенность в 
личности корреспондента. Лицензия на ведение подобной деятельности будет выдаваться 
только официальным почтовым операторам страны, и в частности - «Почте России». 

Законопроект будет отправлен на согласование в заинтересованные министерства в 
ближайшее время. По расчетам Минкомсвязи, он поступит в Государственную думу в конце 
октября. 

km.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пора рожать. Нынешнему поколению тридцатилетних придется стареть без пенсий. Это 
арифметика демографии – мы станем первыми, кто увидит обрушение привычной 
пенсионной системы. Пока не поздно, надо "плодиться и размножаться". 

Мы не будем получать пенсии. Никто из нашего поколения не будет ждать заветных 60-
ти или 65-ти, чтобы перейти на государственное довольствие. Нам не позволит этого сделать 
простая статистика: наши страны стареют. В той же Украине один работающий приходится на 
одного пенсионера – соотношение тех, кто платит в Пенсионный фонд с теми, кто из него 
получает деньги, превысило 95%. Для сравнения — в Австрии этот показатель равен 39,5%, в 
Бельгии — 34,7%, в Испании — 32%, в Казахстане — 19,8%, в Нидерландах — 27,3%, в 
Германии — 39%. Пора признать – при сохранении тенденции через тридцать лет в наших 
странах пенсионных фондов не будет. И пенсионеров не останется. 

Нет, наверняка сохранятся частные пенсионные фонды. Или корпоративные – 
поддерживающие на плаву вышедших в отставку ветеранов конкретной отрасли. Но 
государственная система пенсионного обеспечения в нынешнем виде обречена на коллапс. 

И не стоит сейчас кричать о преступном отношении государства к своим жителям. Это не 
этика – это арифметика. По большому счету, единственное, что сейчас остается молодому 
поколению – это рожать. Если бы предыдущие поколения не халтурили, то может и не писал 
бы я сейчас эту статью – но они реально недорабатывали. Так что придется отдуваться 
теперь нам. 

Нет худа без добра – теперь каждый сможет примерить на себя логику китайского 
крестьянина, безразличного к рекламе контрацептивов. Потому что в стране, где государство 
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не может обеспечить пенсии, единственная гарантия более-менее обеспеченной старости 
– это дети. А потому опыт Поднебесной очень скоро окажется востребован и у нас. 

Говорят, когда Бисмарк ввел пенсии в Германии – все вежливо поблагодарили 
правительство, поулыбались и забыли. Потому что дожить до планки, установленной 
канцлером в качестве рубежа для обеспеченного отдыха было практически нереально. 

Уже сегодня можно предлагать пенсионному фонду новый слоган – что-то вроде "Живи 
быстро, умри молодым". Потому что реально наши страны не готовы посмотреть фактам в 
лицо и предупредить собственное население о неизбежном. А также почти никто не готов 
попытаться сделать пенсии – бизнесом. Потому что в нынешнем виде все это напоминает 
некое надувательство. 

Ты можешь всю жизнь отчислять государству часть зарплаты "на старость". Но если в 
силу обстоятельств, в статус пенсионера ты перейти не успеешь – то все твои средства 
останутся в распоряжении административной системы. Ты можешь пробыть пенсионером 
лишь пару лет – но остаток накопленного не вернут твоей семье. Это странная логика 
государственного накопления заставляет меня все с большим скепсисом относиться к 
вопросу о том, где именно лежит моя трудовая книжка. 

Тут можно сейчас впасть в экстаз и самоуверенно написать что-то вроде "мы обречены 
стать самостоятельнее и ответственнее". Только это все будет наивным идеализмом. Скорее 
всего, общество, не растерявшее веру в патернализм, будет до последнего отмахиваться от 
мысли, что пенсий не будет. Танцы с бубном вокруг пенсионного фонда станут главным 
козырем политиков в ближайшие годы. Тех, кто будет говорить об обреченности  нынешнего 
порядка вещей, назовут социал-дарвинистами, и хорошо, если только так. А затем в какой-то 
момент пенсионный фонд окажется банкротом – и наступит новое время. 

Когда-то считалось, что иметь много детей могут себе позволить только богатые люди. 
Пора привыкать к тому, что вскоре все будет наоборот. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 13.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 4780 ▼ 0, 33 

EUR 40, 5090 ▼ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


